



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### ASOCIACIÓN POLÍTICA ESTATAL

#### **¡INDIGNANTE BLOQUEO EN EL MARQUÉS! IMPIDEN ASAMBLEA DE CONNIE HERRERA Y "EL SIGLO DE LAS MUJERES" PESE A CONTAR CON PERMISO OFICIAL**

Lo que debía ser una jornada histórica para la organización civil El Siglo de las Mujeres, terminó convirtiéndose en un episodio bochornoso de arbitrariedad institucional, cerrazón operativa y lo que muchos ya califican como "fuego amigo disfrazado de confusión". La agrupación, encabezada por Connie Herrera, tenía prevista su Asamblea número 12 en el Parque Recreativo de Paseos del Marqués, como paso final para cumplir con los requisitos que exige el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** para constituirse como Asociación Política Estatal bajo el nombre "Nuevo Rumbo". Solicitud formal ingresada desde el 3 de abril de 2025, Autorización oficial emitida el 28 de mayo, firmada por el coordinador de espacios deportivos del municipio, T.S.U. Humberto Santano Delgado, Horario autorizado: de 9:00 a 14:00 horas del domingo 22 de junio. Pero alrededor de las 10:20 de la mañana, con más de 200 personas registradas o en proceso de registro dentro del recinto, y muchas más esperando ingresar, ocurrió lo impensable: una funcionaria del municipio cerró con candado la entrada principal y bloqueó el acceso a los baños, alegando "QUE ERAN ÓRDENES DE SUS SUPERIORES". Para colmo, en medio del proceso de registro, se cortó la energía eléctrica del parque. Aunque no se ha podido confirmar si fue deliberado, la asociación logró continuar gracias a una planta de emergencia, requisito solicitado por el **IEEQ**. Pero mientras tanto, en el acceso principal se colocaba el candado que impediría el ingreso de más ciudadanos, anulando de facto la posibilidad de alcanzar el quórum legal necesario. Durante más de una hora y media, el parque permaneció cerrado, incluso a pesar de la lluvia. Afuera, ciudadanos exigían entrar. Adentro, niños y adultos mayores pedían a gritos el uso de los sanitarios, también cerrados. La funcionaria a cargo se refugió en su oficina, sin dar explicación alguna. Tres patrullas llegaron al lugar, pero los policías afirmaron no poder intervenir.

<https://poderciudadanoradio.com/%f0%9f%9a%a8-indignante-bloqueo-en-el-marques-%f0%9f%93%9b-impiden-asamblea-de-connie-herrera-y-el-siglo-de-las-mujeres-pese-a-contar-con-permiso-oficial-%e2%9c%8a%f0%9f%93%84/>

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: DE ALERTA POR SEQUÍA A ALARMA POR LLUVIAS**

Se reportaron deslaves en diferentes tramos de la carretera federal 120 San Juan-Xilitla.

#### **N: GARANTÍA POR 30 AÑOS: GUSTAVO LEAL**

Comisión Estatal de Aguas deberá entregar más de 600 millones de pesos en fianza para proyecto El Batán.

#### **AD: PROMETEN ALCALDES PROTECCIÓN ANIMAL**

A través del Monitor de Promesas de Campaña, se han identificado 29 compromisos de alcaldes a favor del bienestar animal.



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2025

## PODER EJECUTIVO

### GARANTÍA POR 30 AÑOS: GUSTAVO LEAL

El secretario de Finanzas, Gustavo Leal, informó que será a partir del 2029 la fecha prevista para el inicio de operaciones del Sistema Batán y que la CEA deberá aportar más de 600 millones de pesos a un fideicomiso que funcionará como garantía durante los 30 años que durará el contrato bajo el esquema de Asociación Público-Privada. (N 7)

### QUERÉTARO AVANZA EN USO DEL CERTIFICADO DIGITAL DE DEFUNCIÓN

Personal médico del Clúster Queretano Médico y de Salud recibió una capacitación híbrida sobre el Certificado de Defunción Digital, impartida por Liliiana Juárez, responsable de Evaluación Estatal y Control de la Información Estadística de la Secretaría de Salud. La sesión presencial se realizó en el Hospital Santa Rosa de Viterbo. (Quadratín)

### BUSCA CLAUDIA SHEINBAUM RESCATAR EL RÍO QUERÉTARO

Como parte de los trabajos de la CONAGUA está el tema del saneamiento de los ríos de la nación. Gregorio Cruz, delegado de esta institución en la entidad, refirió que la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, tiene especial interés en el rescate del Río Querétaro. (N 7)

## INFORMACIÓN GENERAL

### EMPRESAS EN QUERÉTARO COMIENZAN A APLICAR LA NUEVA LEY SILLA

Desde el pasado 17 de junio de 2025 entró en vigor en México la conocida Ley Silla, una reforma a la Ley Federal del Trabajo que obliga a los empleadores a garantizar que sus trabajadores puedan sentarse durante su jornada. En Querétaro, supermercados, así como estaciones de gasolina, ya comenzaron a cumplir con esta disposición. (Quadratín)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### ENTREGA FORMAL DEL PATIO BARROCO

Por Manuel Naredo

La nota aparecida apenas estos días daba cuenta de la entrega en dominio del histórico Patio Barroco, por parte del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales, a la Universidad Autónoma de Querétaro. Un hecho quizá lógico, dado que el uso de ese espacio lo mantiene la máxima casa de educación y cultura de la entidad desde hace décadas. Sin embargo, el acto viene a cerrar no solamente un ciclo histórico muy importante para la institución queretana, sino también, de algún modo, esa herida social que permaneció durante tanto tiempo en el ánimo de un sector de la población. Aquí hemos recordado que, en 1966, siendo rector de la UAQ el desaparecido maestro Hugo Gutiérrez Vega, los universitarios tomaron el espacio, hasta entonces en poder de la Iglesia Católica, y particularmente del párroco de San Sebastián, y que, a decir del propio Hugo, servía, entre otras cosas, como gallinero. La toma se dio con cierta violencia, pues los estudiantes horadaron un muro colindante con las instalaciones universitarias e incluso llegaron hasta la sacristía del templo, en donde dieron rienda suelta a su espíritu indómito y juvenil. La cosa tomó dimensiones enormes en arengados por el sacerdote, se lanzaron a la calle, provistos de palos y otras armas caseras, con la firme intención de recuperar el patio, que había sido históricamente un lugar destinado para la educación desde la llegada de los Jesuitas a Querétaro. Fueron los civiles los que, aprovechando los mismos boquetes, incursionaron en la Universidad e hicieron destrozos, aplicando aquella máxima de "ojos por ojos". El conflicto, que se vio aderezado con la llegada de la policía, lógicamente escaló hasta el gobernador,



**DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2025**

Manuel González de Cosío, y el obispo, Alfonso Toriz Cobián, además de las autoridades federales en materia de educación, quienes acordaron, no sabemos si con “manita de puerco” de por medio, la entrega del espacio a la Universidad, con lo que concluyó, en apariencia, el problema. Sin embargo, la herida se mantuvo abierta por mucho tiempo. Publicada ya la declaratoria de uso del inmueble en el Diario Oficial de la Federación, donde se oficializa la propiedad legal y académica del Patio Barroco, inmueble donde se ubica la Facultad de Filosofía de la UAQ y donde, por cierto, también se instaló la biblioteca personal del exrector Gutiérrez Vega, se zanja definitivamente, casi sesenta años después, el conflicto. De ahí la importancia de la nota de estos días. (DQ)

## EL ALFIL NEGRO

**Paradoja.** Invertiremos unos 35 mmdp de pesos para traer agua de El Batán y el agua de lluvia se pierde y la potabilizada se va por las fugas. Sugerimos que cada casa tenga un paraguas invertido, una manguera y un tambo, para captar el líquido... hasta nos dirán “la Ciudad de los Paraguas”. (N)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO